

Satuta e. V.

Tätigkeitsbericht des Vorstandes für das Jahr 2022

Vorsitzende: Marna Jacobs

Das Jahr 2022 war von einem Besuch des Vorstandes auf Sri Lanka geprägt, bei dem wir vor Ort begutachten konnten, was wir bewirken.

Januar 2022:

- Wir stehen in engem Kontakt mit unseren Leuten vor Ort, denn unser erster Einsatz von Spenden findet gerade statt. Zwischen Dezember 2021 und März 2022 werden aus Spendengeldern sukzessiv folgende Arbeiten im Waisenhaus durchgeführt:
 - Anstrich der drei Gebäude und des Außenduschbereiches in rosa und grün
 - Neue Matratzen für die Betten der Kinder
 - Innenanstrich von sechs Räumen, darunter Schlafräume der Mädchen und Aufenthaltsraum
 - Ausbesserung zweier schadhafter Stellen im Dach durch Kauf und Einsatz neuer Dachpappe
 - Ersatz diverser Fensterscharniere, da die alten defekt waren, die Fenster sich nicht mehr verschließen ließen
 - Neu gemauerter Außenwaschbereich mit Edelstahlbecken, neuen Wasserhähnen und neuen Rohrleitungen außen am Haus entlang
 - zwei Schreibtischarbeitsplätze (Tische und Stühle)
 - passgenaue Edelstahloberflächen in der Küche für den gesamten Arbeitsbereich

Februar 2022:

- Wir nehmen Sachspenden von Nachbarn und Bekannten entgegen, um die wir in WhatsApp Gruppen gebeten haben, insbesondere Mädchenkleidung und Spielzeug. Wir sortieren diese auf Verwendbarkeit und packen sie in einen gesonderten Koffer, zusammen mit einigen Solartaschenrechnern, die in unserer Firma nicht mehr gebraucht werden.
- Wir laden die Mitglieder zu einer Mitgliederversammlung für Ende März 2022 ein, wenn wir von unserer Reise wieder da sind und berichten können.

März 2022:

- Dirk Otersen und ich sind vor Ort auf Sri Lanka. Wir übergeben die Sachspenden und besuchen das Waisenhaus. Geplant war – etwas zeitversetzt – auch das Mitglied Kirsten Plötzky und ihr Mann Lars, aber Kirsten musste ihren Flug aufgrund von schweren Nachwirkungen einer Coronaerkrankung stornieren. Die Edelstahleinfassung der Arbeitsflächen in der Küche war enorm wichtig, weil die Küche sich in einem stark renovierungsbedürftigen Zustand befand. Die Mädchen verrichten dort alle regelmäßig Küchendienst. Beim Besuch fällt uns auf, dass im Heim derzeit auf Holzfeuer gekocht wird (bis auf einen elektrischen Reiskocher als Ergänzung). Normalerweise wird fast überall auf der Insel und auch im Kinderheim mit Gas gekocht, jedoch ohne feste Gasleitung, mit Gasflaschen. Diese sind auf Sri Lanka aber momentan leider kaum erhältlich. Aufgrund von hohen Anschaffungskosten und regelmäßigen Stromausfällen (derzeit bis zu 7,5 Stunden/Tag) ist auch ein E-Herd keine Alternative. Also bleibt für die meisten Haushalte nur Holzfeuer. Holzfeuer erzeugt Feinstaub und Stickoxide, die äußerst schädliche Auswirkungen auf die Lunge haben können. Die Wände der Küche sind dunkel gefärbt und der Rauchabzug über der Feuerstelle ist unzureichend. Wir verstehen vor Ort, dass wir allein durch die Instandhaltung und Verbesserung der Gebäude und Räume bereits viel für die Mädchen tun, damit sie in einer Umgebung aufwachsen können, in der es nicht durchs Dach regnet und ihre Matratzen nicht durchgelegen sein müssen.

- Wir machen Fotos und stellen diese nach dem Aufenthalt auf die Webseite, um Spendende und Mitglieder teilhaben zu lassen. Vor Ort kaufen wir die Matratzen zusammen mit Lukas ein, die erneuert werden müssen. Unsere ausführenden Kontaktpersonen vor Ort sind Markus Pütz und Lukas Fernando sowie seine Frau Violet. Lukas dolmetscht unsere Gespräche mit der Waisenhausleitung und organisiert fast alles Handwerkliche. Markus verwaltet unsere Sri Lanka Kasse vor Ort und plant immer die nächsten Schritte mit uns.
- Wir bitten Lars Plötzky, uns anstelle von Kirsten für die Kasse vor Ort weitere Spendengelder mitzubringen und weisen ihm einen entsprechenden Betrag an, den er in bar mit nach Sri Lanka bringt. Dort tauschen wir es in die Landeswährung um und deponieren es in der Kasse bei Markus Pütz, im Tresor seines Hauses. Es wird eine Kasseneinnahme verbucht, die für die nächsten Monate sein wird. Markus Pütz lässt uns in regelmäßigen, ca. dreimonatigen Abständen die Quittungen zukommen und ist immer kurzfristig erreichbar, so dass wir die Kasse von Deutschland aus immer mit ihm zusammen auf dem Laufenden halten können und uns der Kassenstand immer genau bekannt ist.
- Wir besprechen vor Abreise die mögliche Neugestaltung eines effektiven Rauchabzuges in der Küche als Wunsch. Edelstahl ist auch auf Sri Lanka sehr teuer und derzeit gar nicht lieferbar.
- Am 30.03.2022 findet unsere jährliche Mitgliederversammlung statt. Wir berichten unter anderem von unserer dreiwöchigen Reise, von der wir gerade heimgekehrt sind. Der Vorstand wird neu gewählt. 1. Vorsitzende: Marna Jacobs, Kassiererin: Kirsten Plötzky, Schriftührerin: Maje Kniffka.

April 2022:

- Unser Spendenkonto ist nun nicht mehr prall gefüllt. Die Situation auf Sri Lanka ist wirtschaftlich sehr schlecht aufgrund der Pandemie. Es gibt kein Diesel für die Autos, keine Gasflaschen zum Kochen. Edelstahl für die Renovierung des Abzugs in der Küche ist nicht lieferbar. Sri Lanka hat keine Devisen und ist fast zahlungsunfähig. Wir unterstützen nun bis Jahresende vorrangig mit Kleidung und Nahrung, aus der Kasse vor Ort.

Mai 2022:

- Terminvereinbarung mit unserem Notar getroffen, um die Vorstandsänderung zum Eintrag in das Vereinsregister anzumelden.

Juni 2022:

- Am 09.06.2022 melde ich beim Notar mit der Schriftührerin die neue Eintragung in das Vereinsregister zur Vorstandsänderung an.

Juli 2022:

- Am 19.07.2022 wird unser Antrag aus Dezember 2021 auf Befreiung von der Jahresgebühr zur Führung des Transparenzregisters bewilligt. Die Befreiung gilt von 2021 bis inkl. 2024.
- Lukas Fernando und seine Frau Violet organisieren eine Einkaufs- und Nähaktion aus Spendengeldern für die Mädchen, so dass sie zu den Festtagen im August vor Ort in schönen weißen Kleidern ausgestattet sind. Die Wirtschaftskrise bringt auch Elend für die Familien, so dass im Laufe des Jahres 2022 viele neue und kleine Mädchen ins Waisenheim kommen, es sind insgesamt 28 im laufenden Jahr, viele davon im Vorschulalter.

August/ September 2022:

- Wir unterstützen hauptsächlich mit Hygieneartikeln und Lebensmitteln, denn die Wirtschaftskrise spitzt sich immer weiter zu.

Oktober 2022:

- Am 27.10.2022 kommt die schriftliche Bestätigung des Amtsgerichtes über die neue Eintragung des Vorstandes in das Vereinsregister.

November 2022:

- Ab Ende November bis Ende Dezember verzeichnen wir plötzlich wieder ein großes Spendenaufkommen. Wir haben nur zwischen dem 23.11. bis zum 30.12. Spenden in Höhe von 1.850 Euro bekommen, so dass die Übermittlung einer größeren Summe nach Sri Lanka zu Beginn 2023 wieder möglich ist.

Dezember 2022:

- Unsere Spenden finanzieren den Kauf von Schuhen und Strümpfe für alle Mädchen im Heim rechtzeitig zu Schulbeginn im Januar. Außerdem gab es einen großen Einkauf von Obst, Bastelmaterialien, Malbüchern, Stiften, Knetgummi etc.
- Unsere Kassiererin Kirsten Plötzky veranstaltet ein Weihnachtssingen mit Glühwein am Abend vor Weihnachten, zu dem sie zu Spenden für Satuta e. V. aufruft. Sie und ihr Mann Lars finanzieren den Glühwein und die heißen Würstchen aus eigener Tasche. Ca. 20-30 Nachbarn kommen vorbei und 250 Euro finden so den Weg in die Spendenbox und am 27.12. auf unser Spendenkonto.

Hamburg, den 30.03.2023

Mama Jacobs

